
南知多町教育委員会（令和５年１２月定例会）会議録 

 

開閉会の日時 

 

令和５年１２月２１日（木） 午後 １時４０分 開会 

              午後 ３時０５分 閉会 

開 催 場 所  南知多町役場 講義室 

出席した構成員 
高橋篤教育長、山下陽教育長職務代理者、折戸良直委員、 

内田美里委員、鈴木理委員 

説明のため出席 

した職員 

 鈴木淳二教育部長、鈴木和芳学校教育課長、森 崇史社会教育課長    

宮地利佳学校給食センター所長、平木克昌指導主事、八谷陽平指導主事 

議 事 日 程  別紙のとおり 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 

傍  聴  人 １人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別紙    令和５年１２月 定例教育委員会 会議日程 

                    日 時  令和５年１２月２１日（木） 

                  午後１時４０分 

                     場 所  南知多町役場 講義室 

 

日程１ 会議録の承認 

 

日程２ 教育長報告 

 

 

日程３ 議案第３５号 南知多町教育委員会公告式規則の一部を改正する規則について 

 

 

日程４ 協議・報告事項その他自由討議 

(1) 南知多町の特別支援教育の現状及び町教育支援委員会の結果について 

 

(2) 南知多中学校の生活についてのアンケート結果について       

 

(3) 令和５年度南知多町教育委員会教職員表彰被表彰者（案）について 

 

(4) 教職員の勤務状況改善に向けた電話の自動音声対応について 

 

(5) 町議会先進地行政視察の報告について                             

 

(6) 島フェリー船舶検査による運休時の篠島・日間賀島の給食対応について 

 

(7) 後援申込みについて 

 

(8) 学校教育課関係の行事予定等について 

 

(9) 社会教育課関係の行事予定等について 

 

(10) 学校給食センター関係の事業等について 

 

(11) その他 

    ２月、３月の定例教育委員会の日程について 

・２月定例教育委員会： ３月 ６日（水）午後１時４０分 ２階 講義室 

・３月定例教育委員会： ３月２９日（金）午後１時４０分 ３階 委員会室 

 

次回定例会予定 １月 23日（火）午後 1時 40分～ 南知多町役場 第三会議室 

総合教育会議      同上     （定例会終了後）   同上 
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高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

それでは、ただ今より、１２月定例教育委員会を開会いたします。 

本日の出席は私と教育委員４名であり、会議は成立いたします。会期

は規則の定めるところにより、本日１日限りといたします。 

 

教育委員会の会議は、原則公開でありますが、地方教育行政の組織

及び運営に関する法律の規定により「人事に関する事件その他の事件

について、教育長又は委員の発議により、出席委員の三分の二以上の

多数で議決したときは、これを公開しないことができる。」と規定され

ています。 

つきましては、本日の協議事項である「日程４ 協議・報告事項そ

の他自由討議」のうち「(1)南知多町の特別支援教育の現状及び町教育

支援委員会の結果について」は、児童生徒の個人情報が多く含まれて

いますので、この部分の会議については、非公開とすることを提案さ

せていただきます。 

それでは、この提案に賛成の方の挙手を求めます。 

 

（挙手全員） 

 

ありがとうございました。挙手全員でありましたので、可決されま

した。 

それでは、「日程１の会議録の承認について」に入ります。 

これについては、先程、開会前に教育委員の方々に確認していだた

き、ご署名をいただきましたので終了しています。 

 

「日程２ 教育長報告」につきまして、私から報告させていただき

ます。 

 

（11月定例教育委員会以降出席した町校長会議、12月定例町議会、

人事面談、旧町立中学校備品引取り会をはじめ各行事・会議等の状況

について報告説明した。） 

 

私からの報告は以上であります。 

ご質問等がありましたら、お受けします。 

 

（質問、意見なし） 
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高橋教育長 

 

 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

（八谷指導主事） 

 

ご質問等もないようですので、次に、「日程３ 議案第３５号 南知

多町教育委員会公告式規則の一部を改正する規則について」に入りま

す。事務局より説明をお願いします。 

 

 

（改正の提案理由として、行政手続のデジタル化及び効率化を推進す

る観点から 12 月町議会において、南知多町公告式条例が改正される

ため、現行規則の一部を改正する必要があることを説明した。具体的

な変更点の一つとして、掲示場所への公告文書の掲示からホームペー

ジ上で公告することに変更する。） 

 

 事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし） 

 

ご質問等もないようですので、これより採決に入ります。 

「議案第３５号 南知多町教育委員会公告式規則の一部を改正する

規則について」、原案どおり決することに賛成の方の挙手を求めます。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員でありますので、議案第３５号につきましては、原案どお

り可決されました。 

次に、「日程４ 協議・報告事項その他自由討議」に入ります。 

 

【日程４ 協議・報告事項その他自由討議のうち、「(1) 南知多町の特

別支援教育の現状及び町教育支援委員会の結果について」は、非公開

において審議されたため、南知多町教育委員会会議規則第 15 条第 3

項の規定により、会議録は別途作成】 

 

次に「(2) 南知多中学校の生活についてのアンケート結果につい

て」、事務局の説明をお願いします。 

 

(４月に開校した南知多中学校について、生徒及び保護者を対象とし

て実施したアンケート調査の結果について説明した。注目点として、

子どもたちの結果として、統合前は、統合に反対の意見が多かったが、
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高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

折戸委員 

 

 

事務局 

（八谷指導主事） 

 

折戸委員 

 

事務局 

（八谷指導主事） 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

事務局 

（八谷指導主事） 

 

現在は、統合して良かったと感じている割合が高かった。保護者につ

いては、統合前から統合賛成の割合が高かった。 

また、自由意見として、統合前の心配がまだ解消さていないと回答

した方がいた。アンケート結果については、町ホームページにて公表

し、保護者等に周知していく予定であることを説明した。) 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

子どもたちの意見で、統合前には、統合に対して消極的な意見がほ

ぼ半数あったということは、逆に「以前の旧中学校の生活に満足して

おり、新しい環境に不安だ」という捉え方もできると思いました。 

また、件数は少ないですが、子どもたちも保護者もまだ不安だと思

うこともあるので、不安解消に向けて進めていく必要があると感じま

した。 

 

今回のアンケート結果については、地区ごとの集計はありますか。 

また、公表していく予定はありますか。 

 

地区ごとの集計は、準備してあります。公表については、今後検討

していきます。 

 

地区集計をしている上で、何か感じることはありましたか。 

 

思ったほど、地区ごとに大きく意見の隔たりは無かったと思います。 

 

 

篠島の保護者には、日間賀島地区の様子が分かるといいですよね。 

 

 

他にご質問等もないようですので、次に、「(3) 令和５年度南知多町

教育委員会教職員表彰被表彰者（案）について」、事務局の説明をお願

いします。 

 

(町現職教育委員会において、町教育委員会教職員表彰規則に基づき

協議作成された本年度町教育委員会教職員表彰被表彰者（案）及び推

薦理由について説明した。予定では、９名を表彰予定である。本件に
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高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

事務局 

（平木指導主事） 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

山下委員 

 

 

 

事務局 

（平木指導主事） 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

ついては、２月９日に町教育委員会表彰で表彰を行う予定で、１月定

例教育委員会で議決していただくことになることを説明した。今後、

新たに基準を満たすこととなった等、追加変更されることもあること

を説明した。) 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

 （質問、意見なし） 

 

他にご質問等もないようですので、次に、「(4) 教職員の勤務状況改

善に向けた電話の自動音声対応について」、事務局の説明をお願いしま

す。 

 

(目的として、教職員の勤務の適正化を図り、心身ともに健康で質の

高い教育を進めるための環境を整える。基本的に午後６時から翌日７

時３０分までは音声対応とする。今後、別紙のとおり保護者へ周知を

していくことを説明した。) 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

保護者の中には、勤務する会社の関係で、連絡できない場合も出て

くるかもしれませんが、この時間内でないと学校には連絡ができなく

なるということですか。 

 

基本的には、この時間内での対応となります。ただ、この対応で不

安な点もありますが、具体的なケースごとに工夫していく必要はあり

ます。 

 

質問のとおり不安な点もありますが、他市町では、すでに実施して

いる取組で、他市町に状況を聞いて検討した結果、実施することとし

ました。 

 

他にご質問等もないようですので、次に、「(5) 町議会先進地行政視

察の報告について」、事務局の説明をお願いします。 
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事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

事務局 

(宮地学校給食セン

ター所長) 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

(森社会教育課長) 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

(11月 17日に町議会先進地視察に同行した鳥羽市の少子化に対する

教育の取組について報告した。主に学校統合計画の変遷や、離島の学

校の取組について、説明した。) 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

 （質問、意見なし） 

 

ご質問等もないようですので、次に、「(6) 島フェリー船舶検査によ

る運休時の篠島・日間賀島の給食対応について」、事務局の説明をお願

いします。 

 

(令和６年２月６日から２月１９日までの１４間、名鉄海上観光船の

島フェリーが船舶検査により運休となることへの篠島・日間賀島の給

食対応として、フェリーの代替えとして高速船の後部改造による貨物

運搬により給食を配送すること、また、その配送に係る給食配膳員や

臨時調理員、配送車運転補助員を増員するなどの計画を説明した。） 

 

 事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

 （質問、意見なし） 

 

他にご質問等もないようですので、次に、 

「(7) 後援申込みについて」、事務局の説明をお願いします。 

 

（南知多町教育委員会教育長に対する事務委任規則により、教育長

に委任されている後援申込みに係る事務処理状況について、申込みの

あった１件の事業概要等を報告した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見などを発言してもらう。） 

 

ご質問もないようですので、次に、「(8) 学校教育課関係の行事予定
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事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

事務局 

(森社会教育課長) 

 

事務局 

(宮地学校給食セン

ター所長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

 

 

等について」、「(9) 社会教育課関係の行事予定等について」、「(10) 学

校給食センター関係の事業等について」、順次、事務局の説明をお願い

します。 

 

（学校教育課関係の１月、２月の行事予定等について、説明した。） 

 

 

（社会教育課関係の１月、２月の行事予定について、説明した。） 

 

 

（１月分の給食献立表について、説明した。また、３月に卒業する

小学校６年生と中学校３年生へのお祝い給食について、人数並びに日

程を説明した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし） 

 

ご質問等ないようですので、（11）のその他に入ります。 

「２月、３月の定例教育委員会の日程について」事務局の説明をお願

いします。 

 

 

（２月定例教育委員会の日程については、教員人事の議案承認の日

程上の都合、３月６日（水）の午後１時４０分から開催について委員

の承認を得た。また３月定例教育委員会は、年度末の３月２９日（金）

に開催となった。） 

 

その他、ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。 

 

 

（次回定例会 1月 23日（火）午後 1時 40分～ 南知多町役場  

第三会議室で開催。開催場所に注意。終わり次第、町総合教育会

議を開催。（町長、総務部長、財政課長が参加） 
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高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

委員のみなさんの中で何かありましたら、お願いします。 

 

（質問、意見なし。） 

 

他にご質問等もないようですので、以上で本日の予定はすべて終了

いたしました。これをもちまして定例教育委員会を閉会いたします。 

どうもありがとうございました。 

 

 

 

 


